
疫情期间，很多企业研发、生产面临实际困难，但记者近日在江苏省阜宁

经济开发区（以下简称阜宁开发区）采访时了解到，在市、县党委政府的亲切关

怀和坚强领导下，该区274家重点工业企业没有一家因为疫情而停工停产。

1至4月份，阜宁开发区重点工业企业实现开票销售同比增长48.9%，超

额完成时序进度要求。其中，阿特斯集团阜宁公司开票销售约30亿元，同比

增长 229.0%；江苏荣威娱乐用品有限公司开票销售 10 亿元，同比增长

86.7%……

数据令人振奋。同样身处困境之下，阜宁开发区如何做到让企业开票销

售逆风上行，其秘诀是什么？

□桂步良 孟振亚 记者 张勇峰 王青菁
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阜宁开发区阜宁开发区企业逆势上扬秘诀何在企业逆势上扬秘诀何在？？
今年今年11至至44月份月份，，重点工业企业开票销售同比增长重点工业企业开票销售同比增长4848..99%%
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“开发区的保姆式服务，让我们挑不出一点刺来。今年前4个
月，集团阜宁基地两家公司的开票销售约30个亿，更加坚定了我们
在阜宁发展的信心。”5月12日，阿特斯集团股份有限公司副总裁
辛国军报喜，集团还准备在阜宁再拿下500亩土地用于增产扩能，
已与当地政府达成初步合作意向。

阿特斯及其他企业的发展顺风顺水，离不开阜宁开发区的优质
服务。

社会化治理有网格员，在阜宁开发区，网格入企、企业入格，
274家重点工业企业悉数纳入网格。园区创新推出企业网格化工
作制度，为企业大踏步发展提供了制度保障。

“22个网格，四位一体。”刘建荣介绍，园区班子成员担任网格
长、每个网格有一名联络员，每个企业至少配备一个网格员，每个网
格里还有居委会工作人员，这些人组成工作专班服务，定人定企定
责。网格长定期调研走访企业，牵头挂钩服务人和企业所在居委会
研究解决网格内有关事项；联络员负责建立网格群联络机制，汇总
本网格内各级、各部门需报送的材料，担当企业网格化服务“店小
二”，整理汇总企业遇到的问题清单，提交跟踪会办，助推企业发展。

“企业不论遇到哪些困难，首先想到网格员，他们一定会想方设
法帮我们解决。”辛国军说，货车来企，网格员是审核主体，每天16
时30分前，第二天来车情况已经摸清楚。只要有工人流失，不出几
天就助企招聘到位。两个多月以来，工作专班一天都没有休息过。

中材科技（阜宁）风电叶片有限公司行政总监刘德兰告诉记者，
公司主要研发大型海上风电叶片。因为叶片长达八九十米，只能通
过几个固定高速收费站运出去。疫情期间交通管制，挂钩服务该企
业的阜宁开发区风电办主任陈金高先后4次与公司总经理姜悦赴

大丰区现场协调，两次赴射阳高速口协调，还多次深夜
至阜溧高速卡口现场协调，使得该公司关键客户和
重点项目所需的叶片得以顺利发运，新型模具能够
按时到厂安装调试。

“保供上海，园区为我们开辟了‘绿色
通道’。”中粮米业（盐城）有限公司总经
理助理焦运介绍，货车接车证明一小
时就能拿到手；防护服紧缺，驻企
服务人员协调优先供应；为了减

少人员流动，阜宁开发区还协调了
专门人员上门提供免费核酸检测。涉

及上海的保供车辆基本上都是凌晨
“接”、夜晚“送”，陈健、李金标等网格员事必
躬亲、披星戴月，给焦运留下了深刻印象。

发放增值税留抵退
税款、减收养老保险
费、免费为企业员工
提供核酸检测、为
中小微企业提供信
用贷款……阜宁开
发区大力宣传贯彻
国家和省市县政
策，用真金白银为企
业纾困解难。

为了进一步优化营
商环境，增强企业的获得
感、温馨感和归属感，建设充
满生机活力、具有雄厚实力的长三
角北翼一流省级经济开发区，阜宁开发区出台了《关于建
设实力开发区的八大为企服务意见》，帮助企业明实情、
理思路、强基础、解难题、抓规范、促升级、拓市场、争星
级。园区机关全体人员、居组干部挂钩服务全部企业，开
展网格化、全覆盖服务。

围绕“八大为企业服务”需要，阜宁开发区还配套制
定了《建设实力开发区八条激励意见》，激励财税贡献、做
大做强、招商引资、外资引进、外贸增长、科技创新、人才
引进、品牌提升。去年纳税6700万元的荣威公司获得

“税收特别贡献奖”，一下子拿到200万元奖励。

“不出去招商，就服务企业”，阜宁开发区人对此有着
统一的思想认识。阜宁县委组织部从全县范围内抽调
20多人，组成专业队伍助力阜宁开发区招商。疫情发生

以来，这些年轻的后备干部全部充实到“疫”线，全力
服务企业，经过吃苦锻炼摔打，精神面貌

焕然一新。
阜宁开发区党工委主要负

责同志表示：“阜宁开发区
将坚决贯彻落实‘疫情要
防住、经济要稳住、发展
要安全’的重大要求，以
网格化服务为抓手，着力
惠企纾困，全力助企发
展，为勇当沿海地区高质
量发展排头兵，奋力描绘

‘阜明水秀、物阜民宁’现代化
崭新画卷作出应有的贡献，以实

际行动迎接党的二十大胜利召开！”
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5月12日下午5时10分，江苏荣威娱乐用品
有限公司门口，杜康和同事张凌正在“接待”一辆
货车，没几分钟，大货车顺利驶进厂区装货。

杜康是阜宁开发区招商局工作人员，也是挂
钩服务荣威的联络员。本轮疫情发生以来，花园
街道副主任周勇担任荣威服务专班组长，带领杜
康、张凌等专班同志，一直坚守在企业，每天从清
晨迎来第一辆车，直至深夜甚至次日凌晨送走最
后一辆车，才拖着疲惫的身体回家休息。

荣威公司去年税收6700万元。公司主要从
事娱乐用品的生产、销售，今年1至4月份已经完
成全年目标任务的60%。

“没有这些专班工作人员，企业就不可能取得
这样的成绩。”该公司总经理朱西林坦言，他和其
他几个城市的公司交流得出一致结论，阜宁开发
区专班工作人员，是企业创造奇迹的功臣。他们
用自身的满负荷运转，保障了企业的正常运转。

该公司每天有近80辆货车进出，将产品源源
不断地运送到全国各地。这么多辆货车的畅通无
阻，是开发区人在背后的默默付出。

“数据指标是货车运出来的！没有货运物流，
就没有企业的正常运营，就更谈不上经济指标。”
在保障企业生产方面，这是阜宁开发区领导班子
的共识。但平均每天近300辆来自各地的货车进

出，如何才能管得住？
阜宁开发区想在前，干在前，从3月14

日起，就将保障企业满负荷运营作
为着力点，研究出台企业来车报

备制，两天后又接着推出企业
来车闭环管理措施，并设计
了专门的流程图。

“现在看来，对企业来
车报备、预审是再正常不
过的事了，但那时心里也
有顾虑。不过，出发点和
着力点肯定没有错。事实

也证明，我们提前做的工作做
对了，也做顺了。”阜宁开发区副

主任刘建荣既感慨又自豪，自3月12
日以来，园区全力保障约1.9万辆货车进

出，没有一家企业因为货运不畅而停工停产。
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